

VIENE LE LA 1ª PAG.

1.—El imperialismo yanqui, aprovechándose de la ignorancia de nuestro pueblo y de la orientación entreguista de la clase dominante, va a aprovecharse de las circunstancias para acabar de convertir a nuestro país en una colonia suya;

2.—Los grandes trusts de los Estados Unidos arrastrarán a nuestro país a la matanza junto con el resto del continente latinoamericano, pretextando la defensa de una democracia que ellos son los primeros en prostituir, pero persiguiendo realmente el logro de utilidades criminales;

3.—La clausura de los mercados europeos para nuestros productos de exportación, la incapacidad del mercado yanqui para absorber la totalidad de los productos que exportamos, la falta de un plan de política económica de nuestro gobierno y el desbarajuste general de nuestra producción, van a ser la base de una crisis económica que llevará el hambre a todos nuestros hogares.

¿Qué piensan nuestros hombres de gobierno de todos esos problemas? En cuanto a los de orden internacional, debemos confesar con tristeza que notamos la más completa sujeción de esos ciudadanos a los mandatos del imperialismo yanqui. Por consiguiente: en cualquier momento nuestro suelo puede convertirse en campo de batalla y en cualquier momento tendremos el dolor de ver el ejército yanqui ocupando nuestro suelo "en nombre de la democracia amenazada". Y si estas cosas llegan a ocurrir, con qué garantías van a contar nuestros hogares expuestos a la acción destructora de las bombas imperialistas? ¿Y quién nos puede garantizar que terminado el conflicto dentro de algunos años nuestro país logre recuperar la soberanía perdida?

En cuanto a los problemas internos, nuestros estadistas se ven preocupados solamente de la situación de los grandes cafetaleros ante los cuales parecen estar dispuestos a sacrificar a los pequeños productores y a los otros sectores integrantes de la economía nacional.

Naturalmente, la actitud de la clase gobernante guarda una estrecha relación con la apatía del pueblo. Ante un pueblo vigilante y preparado para luchar, las responsabilidades de los que mandan adquirirían una importancia de hoy carecen.

Las anteriores son las reflexiones que el Partido Comunista sugiere al pueblo costarricense en este Primero de Mayo.

¿Quiere el pueblo defender la independencia nacional? ¿Quiere el pueblo que los imperialismos no lo conviertan en carne de cañón? ¿Quiere el pueblo que el cambio no se levante? ¿Quiere el pueblo que la vida no se encarezca?

Pues el camino es muy claro: Precisa estructurar un poderoso movimiento de masas alrededor de consignas concretas de defensa nacional en el amplio sentido de la palabra. Es indispensable que el Gobierno de la República y el imperialismo yanqui se den cuenta de que el pueblo de Costa Rica no quiere la guerra; de que el pueblo de Costa Rica está dispuesto a impedir que se le convierta en colonia de los Estados Unidos y de que está resuelto a luchar por un plan claro y factible de producción capaz de garantizar a todos, en medio de las turbulencias del momento, el pan y la tranquilidad que necesitamos.

En consecuencia, el Partido Comunista llama enérgicamente al pueblo de Costa Rica, pero muy particularmen-

NECESITAMOS 400 COLONES PARA FINANCIAR LOS GASTOS QUE DEMANDA LA CELEBRACION DE LA

Fiesta del Trabajo

Contribuya usted. Lleve su cuota al mitin del lunes en el Partido
Envíe su contribución a casa de Luisa González o Carmen Lyra.

CONSIGNAS DE LUCHA...

(Viene de la 1ª página)

Contra los enemigos internos y externos de la democracia. El pueblo costarricense no quiere ser carne de cañón de los imperialismos.

Queremos política económica y no política electorera. No queremos que se levante el cambio.

Que se organice la producción para que la vida se abarate. ¡Contra la rapacidad de las compañías imperialistas!

¡Por la defensa de la economía nacional!

Que la política de buen vecino no sea un pretexto para sojuzgarnos más.

No permitamos que nuestro país sea arrojado en el infierno de la guerra.

Que termine la matanza mundial y que se castigue a los imperialistas que la provocaron.

Confraternidad centroamericana a base de libertad y de democracia.

¡La democracia debe entrar por casa! Que no haya más tiranías en América!

Por la libertad de los presos políticos de España, Francia, Italia y Alemania!

Fuera de las cárceles de Hitler el gran dirigente obrero Ernesto Thaelmann.

Fascismo y hitlerismo son retroceso a la caverna. ¡Fuera de Costa Rica los fascismos! ¡Qué viva la democracia socialista!

Una parcela de tierra nacional para cada campesino sin tierra.

Que el Estado pague los ingenieros que miden los desniveles.

Caminos agrícolas queremos y no carreteras de lujo. Queremos créditos fáciles para la pequeña agricultura.

¡Mano de hierro para los acaparadores de tierras. Que vuelvan al Estado las tierras mal adquiridas.

Que haya un plan general de producción agrícola. Derecho de propiedad para los llamados parásitos.

La Unión Campesina lucha por una vasta política de colonización agrícola.

Aún estamos esperando las verdaderas casas baratas. Pedimos garantías para que se organicen los trabajadores del Estado.

Por el alza de los salarios y por el abaratamiento de la vida.

El alza de los salarios impulsará la industria y la agricultura.

Por una legislación de seguros sociales que de verdad beneficie a los trabajadores.

¡Obreros! ¡En el Sindicato está vuestra fuerza!

¡QUEREMOS QUE EL GOBIERNO SE PREOCUPE DEL PUEBLO EN GENERAL Y NO EXCLUSIVAMENTE DE UN PUÑADO DE RICACHONES!

¡QUEREMOS TIERRA PARA LOS CAMPESINOS Y DINERO BARATO PARA QUE ESOS CAMPESINOS PUEDAN CONVERTIRSE EN AUTENTICOS PEQUEÑOS PRODUCTORES!

¡QUEREMOS QUE LA DEMOCRACIA SEA UNA REALIDAD Y NO UN SIMPLE PRETEXTO PARA HACER LITERATURA MENTIROSA!

BURO POLITICO DEL PARTIDO COMUNISTA

LA ABYECCION DE

(Viene de la Pág. 1ª)

Hace apenas pocos meses, don León Cortés era un super hombre para la mayor parte de nuestros políticos. Día a día abundaban los discursos y los artículos elogiando, hasta el colmo de la abyección, al mandatario. Todos se disputaban la oportunidad de besarle la punta de los zapatos al Presidente Cortés.

Hoy las cosas han cambiado. Los aduladores de ayer, o guardan silencio o se han convertido en enemigos mortales del ex-Presidente. Casi todos luchan por demostrar que nunca han creído en el señor Cortés y que su fe siempre la han tenido puesta en el Dr. Calderón Guardia. Sujetos enriquecidos por el Presidente Cortés, levantados de la nada y convertidos en personajillos de nuestra aldea, se echan contra su protector. Puede decirse que algo semejante le ocurrió a don Ricardo Jiménez. Más todavía, salvo algunas excepciones, los mismos bichos humanos han asumido idénticos papeles en las dos comedias. ¿Quién duda de que cuando el Presidente Calderón Guardia deje la Presidencia no se vuelvan también contra él?

El hecho nos parece muy importante. Observe el pueblo toda la falacia y todo el cinismo que hay detrás de los que pretenden tener derecho a continuar siendo sus mentores.

EL NUEVO DIREC

—Viene de la Pág. UNO

de la Cámara resulta don Teodoro Picado, como se anuncia, puede ya afirmarse que ese ciudadano será el candidato del Gobierno. Naturalmente, este hecho va a tener su importancia: porque los otros candidatos van a saber a tres años vista, a que atenerse y en el curso de esos tres años no se dejarán dar más atolillo con el dedo.

EN CUANTO AL ARREGLO

—Viene de la Pág. UNO

Sin embargo, tales ideas no podrán llevarnos nunca a aprobar a priori un pacto que no conocemos y que perfectamente podría ocultar sorpresas para ambos pueblos.

"La Tribuna" ha afirmado editorialmente que el arreglo de límites a que pretendió llegar el Gobierno del señor Cortés—el cual, por cierto, nosotros desaprobamos por razones que dimos en su oportunidad—tuvo aspectos de medida totalitaria porque se pretendió adoptarlo sin consultar la opinión pública. Y agrega, que el Dr. Calderón Guardia ha procedido de otra manera. Sentimos tener que manifestar que tal opinión de "La Tribuna" no es exacta. El Gobier-

no del Dr. Calderón ha anunciado la tramitación de un arreglo con Panamá, pero no ha dado a conocer las bases de ese arreglo. Por consiguiente, la opinión pública no ha sido consultada todavía. En cambio, ya hasta se ha sugerido la fecha en que las Cámaras dejarán aprobado el asunto. Si fué "totalitaria" la actitud del anterior Gobierno, también lo es y por idénticas razones, la del actual que consideramos hermana gemela de la otra referente a la "solución" del problema eléctrico. No criticamos a "La Tribuna" porque acepta el actual arreglo de límites. Si su Director lo conoce y le parece bueno está bien que le dé su apoyo. Pero nosotros y con nosotros la mayoría del país desconocemos el arreglo por lo que todavía no podemos pronunciarlo definitivamente con respecto al mismo. La opinión pública no está constituida por un núcleo reducido de ciudadanos sino por la totalidad del país.

FORJARON CUCHILLO

—Viene de la Pág. UNO

putados don Otto Cortés y don Carlos Jinesta. El origen de tal incidente es de carácter indiscutiblemente político. Hablemos en plata blanca: el diputado Jinesta ha tomado puesto en el bando anticortésista. Por consiguiente, no apoyará al diputado Cortés en sus empeños por ir una vez más a la Presidencia de la Cámara.

El país tiene que recordar que el señor Jinesta está ocupando en la Cámara de diputados la silla que legítimamente le corresponde a nuestro compañero Carlos Luis Sáenz. Y esto ocurrió por virtud de un atropello electoral perpetrado por el Presidente Cortés y su Ministro de Gobernación en favor del calderonismo. Ahora resulta que el fruto de "tanta habilidad" les salió por el culo. Atropellaron la Constitución y la justicia y apenas lograron forjar un cuchillo para su mismo pescuezo.

Lo mismo le ha ocurrido al cortésismo con el calderonismo. El calderonismo se dispone a ser sepulturero del cortésismo. A don León Cortés le está pasando con el Dr. Calderón Guardia lo que a don Ricardo Jiménez le pasó con don León Cortés. Como se ve, nuestros políticos han hecho una admirable cría de cuervos, que en cuanto pueden sacan los ojos a sus amos.

NECESITAMOS TIERRAS

—Viene de la 3ª pag.

—"La Unión Campesina va a participar en la celebración de este Primero de Mayo organizadamente. Por primera vez, los obreros y los campesinos nos abrazaremos fraternamente, en las calles de San José con cabal conciencia de lo que hacemos. Que el abrazo de este Primero de Mayo sea el primer paso hacia la formación de un verdadero movimiento obrero y campesino en Costa Rica."

Desfile del Primero de Mayo

se iniciará en la Plazoleta del Pacífico de donde saldrá a las 6.30 de la tarde y continuará hacia el Templo de la Música
SERA UN HERMOSO DESFILE CON ANTORCHAS

Todo el mundo a la calle el Primero de Mayo

JORNADA DEL 1º DE MAYO

(Viene de la 1ª página)

rán: Guillermo Barquero por la "Federación Gráfica"; José Gutiérrez, por el Sind. de Trabajadores de la Harina y Rodolfo Guzmán, por el Sindicato de Zapateros. Hora: de 7.30 a 8.30 de la noche.

MARTES 29 DE ABRIL:

Radio transmisión a cargo de la "Unión Campesina de lucha por Tierras y Créditos", desde la misma estación y a la misma hora. (de 7.30 a 8.30 de la noche.)

Hablarán: José Arguedas, Presidente del Consejo Nacional de la Unión; Carlos Villalobos y Humberto González, miembros del mismo organismo.

MIÉRCOLES 30 DE ABRIL:

Radio transmisión a cargo del Partido Comunista, desde la estación "Radio Universal", de 7.30 a 8.30 de la noche.

Harán uso de la palabra: Manuel Mora: sobre el tema, "La Juventud y la guerra"; Edgar Brenes sobre el tema,

"La Juventud de América en la lucha contra el imperialismo y la guerra".

JUEVES 1º DE MAYO

Desfile y Mitin en San José. El desfile se organizará de 6.30 a 7 de la noche en la Plazoleta del Pacífico y terminará en el Templo de la Música, en donde se efectuará el Mitin tradicional.

El orden del desfile será el siguiente: encabezará, la orquesta filarmónica; luego irán los sindicatos obreros, después la Unión Campesina y finalmente los obreros no sindicalizados.

Durante el mitin harán uso de la palabra: Víctor Cordero, Asel Sánchez, Arnoldo Ferreto y Manuel Mora V. El compañero Carlos Luis Sáenz declamará un poema suyo dedicado al Primero de Mayo.

JUEVES 1º DE MAYO—EN TURRIALBA:

[Mitin en Turrialba, a las siete de la noche en el Triángulo. Harán uso de la palabra: Rafael Arias, Alfredo Picado y Carlos Luis Fallas.